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习近平同特朗普举行会晤达成共识

中美停止相互加征新的关税
当地时间 12月 1日晚 5时 30分，国家

主席习近平应邀同美国总统特朗普在阿根
廷布宜诺斯艾利斯共进晚餐，举行会晤。
两国元首就经贸问题进行的讨论十分积
极，富有建设性。双方已达成共识，停止
相互加征新的关税。

合作是中美两个大国最好的选择

习近平开始时说，很高兴同总统先生
会晤。自上次见面以来，世界形势又出现
了不少新变化。中美作为两个大国，都有
重要影响，在促进世界和平和繁荣方面共
同肩负着重要责任，合作是双方最好的选
择。我愿利用今晚的机会，同总统先生就
共同关心的问题交换看法，并规划好下一
阶段中美关系。

推进以协调、合作、稳定为基调
的中美关系

国务委员兼外交部长王毅在向中外媒
体介绍中美元首会晤情况时表示，两国元
首在友好、坦诚的气氛中进行了两个半小
时的深入交流，远远超出了预定的时间。
这次会晤达成了重要共识，为今后一个时
期的中美关系指明了方向。

王毅说，中美两国元首当晚在布宜诺
斯艾利斯举行的会晤中同意，中美关系一
定要搞好，也一定会搞好。双方同意推进
以协调、合作、稳定为基调的中美关系。

双方就如何妥善解决存在的分歧和问
题提出了一系列建设性方案。中方愿意根
据国内市场和人民的需要扩大进口，包括
从美国购买适销对路的商品，逐步缓解贸
易不平衡问题。双方同意相互开放市场，
在中国推进新一轮改革开放进程中使美方
的合理关切得到逐步解决。双方工作团队
将按照两国元首达成的原则共识，朝着取
消所有加征关税的方向，加紧磋商，尽早
达成互利双赢的具体协议。

决定停止升级关税等贸易限制措施

会晤后，中方经贸团队相关负责人对
记者表示，两国元首讨论了中美经贸问题
并达成了共识。

两国元首积极评价双方经贸团队近期
进行的积极有效的磋商。双方认为，健康
稳定的中美经贸关系符合两国和全世界的
共同利益。

双方决定，停止升级关税等贸易限制
措施，包括不再提高现有针对对方的关税
税率，及不对其他商品出台新的加征关税
措施。

双方同意，本着相互尊重、平等互利
的精神，立即着手解决彼此关切问题。两
国元首指示双方经贸团队加紧磋商，达成
协议，取消今年以来加征的关税，推动双
边经贸关系尽快回到正常轨道，实现双
赢。

据新华社

□韩洁 王沛

这是全球瞩目的焦点时刻——当地时
间1日晚，中美两国元首在阿根廷布宜诺
斯艾利斯举行会晤，就有关经贸问题达成
共识，决定停止升级关税等贸易限制措
施。这无疑让全世界关心中美问题的人暂
时松了一口气，也让人们坚信：只要双方
抱有解决问题的诚意，就没有解决不了的
问题！

中美关系正处在重要关头，此次会晤
是自今年 3 月双边经贸摩擦不断升级以
来，两国元首继两次通话后首次面对面沟
通。双方决定停止升级关税等贸易限制措
施，意味着双方将不再提高现有的加征关
税税率，也不再针对其他产品采取加征关
税措施。这一积极信号为下一阶段中美经
贸关系发展指明方向、注入动力。

解决中美经贸问题，心态最重要。从
今年春天到冬天，本轮中美经贸摩擦已持
续 8 个多月，其间达成共识又遭美方撕
毁，尤其近期美方发出的不同声音，引发
外界对中美经贸合作前景的担忧。此次中
美双方选择在布宜诺斯艾利斯进行会晤，
积极的心态让外界看到了尽早解决问题的
曙光。

解决中美经贸问题，关键看行动。从
太平洋到大西洋，历经前期三次磋商，中
美双方在过招中对彼此更熟悉，也积累了
更多经验。中方在应对分歧中以守为攻、
以静制动，在坚持捍卫国家核心利益和人
民群众根本利益底线的基础上适时出台反

制措施，同时继续深化改革扩大开放，这
种从容淡定的应对智慧赢得国际社会认可。

一个时代有一个时代的问题。问题本
身并不可怕，关键是采取正确的方法来解
决问题。此次会晤踩下了中美经贸摩擦进
一步升级的“刹车”，但考虑到中美经济的
体量和关系的复杂性，要想实质性解决问
题注定任重道远。中美双方要珍视这来之
不易的重要一步，以更从容淡定理性的心
态积极应对。当前两国经贸团队要落实好
两国元首指示，立即着手解决彼此关切问
题，加紧磋商，达成协议，取消今年以来
加征的关税，推动双边经贸关系尽快回到
正常轨道，实现双赢。

对中国而言，无论外部风云如何变
幻，关键还要按照既定节奏办好自己的事
情，以不变应万变。中方不断释放从包括
美国在内的世界各国扩大进口信号，回应
了美方部分贸易关切，更多则为了满足中
国人民日益增长的美好生活需要和促进高
质量经济发展，并与世界各国共享中国红
利。

登高望远天地阔，纵横捭阖自从容。
“中美作为两个大国，都有重要影响，在促
进世界和平和繁荣方面共同肩负着重要责
任，合作是双方最好的选择。”透过习近平
主席在会晤开场白的话，我们相信，站在
中美建交即将40周年的历史关口，只要双
方共同努力，排除干扰，积累互信，相向
而行，就有足够的智慧和时间妥处分歧，
推动新时期的中美经贸合作破浪前行。

据新华社

只要有诚意
中美之间没有解决不了的问题

□乔杉

浙江宁波出现了一个“隐形好
人”。11月28日上午，宁波市慈善
总会副秘书长陈海英激动地表示：
“又收到一笔‘顺其自然’捐款，金
额为49万元！加上5天前的50万
元，今年‘顺其自然’共捐款99万
元，是捐款金额最多的一年。”据了
解，自1999年以来，“顺其自然”
每年都向市慈善总会捐款，至今捐
款累计达1054万元。（详见本报今
日14版）

现在，很多人都在好奇“顺其
自然”是什么人。这不能简单理解
为猎奇心理，更多还是想向“顺其
自然”表示礼敬。虽然留下来的线
索十分模糊，但按照目前的技术水
平，特别是网友强大的搜索能力，
想要找出“顺其自然”，应该还是有
可能的。但正如不少人建议的，既
然“顺其自然”想要顺其自然，那
就顺其自然，不必刻意寻找。

时代发展到今天，舆论对于高
调慈善慢慢习惯和接受，并且给予
了应有尊重。但是，中国传统道德
对于做好事不留名还是十分看重
的。《朱子家训》就有这样一句话，

“善欲人见，不是真善”。还有一则
“子贡赎人”的典故，当时孔子的弟
子子贡在外面做了赎人的事情，不
愿意领鲁国的奖励，孔子批评不
对。孔子批评的出发点，不是为了
个人名利，更不是为了沽名钓誉，
而是担心如果都不好意思领奖，那
么以后将没有人愿意赎人。换而言

之，这么做其实还是为了慈善。
“顺其自然”以隐姓埋名的方式

做好事，想必有其自己的认识与考
虑。既然如此，那就不妨尊重，没
有必要穷尽一切努力把其找出来。
但要指出，这并不是对“顺其自
然”不以为然的理由。一个对社会
怀有善意的人，也应该得到社会的
温柔以对。“顺其自然”可能并不在
乎身外的东西，但对社会来说，却
必须给其应有的友善，这不仅是对
其个人的尊重，也是对所有怀有善
意的人的尊重。“德不孤，必有
邻”，只有让有德有爱的人不孤单，
社会才会更加美好。

事实上，不只是宁波，几乎所
有城市都有类似“顺其自然”这样
的隐形好人。譬如江苏南通，就有
着“莫文隋”的故事，这个隐形好
人多年匿名资助贫困女生。在扬
州，也有这样的隐形好人。这其
中，有些隐形好人被找出来了，有
些没有被找出来；有些被找出来的
也不愿意走到台前。他们的存在温
暖了一座又一座城市，而对其适当
寻找与充分尊重，也在相当程度上
提升了城市的文明水平。

对隐形好人可顺其自然但别不
以为然。就目前情况来看，不必刻
意寻找，即便在机缘巧合下找到
了，也要尊重本人意愿，不要穷根
追底，不要强迫其接受闪光灯的各
种打量。不管怎样，我们都要给

“顺其自然”应有的尊重与礼遇，让
有爱的人处在爱的包围中。感谢千
万个“顺其自然”，给这个世界带来
了阳光和雨露。

请给“隐形好人”应有的尊重

□练洪洋

中消协近期对100款手机App
进行检测，发现有59款涉嫌过度收
集“位置信息”，28款涉嫌过度收
集“通讯录信息”，23款涉嫌过度
收集“身份信息”，22款涉嫌过度
收集“手机号码”。在隐私政策方
面，有47款隐私内容不达标。（据
《法制晚报》）

成也萧何，败也萧何。用户个
人信息是互联网大数据的重要来
源，互联网要发展，尤其是人工智
能要进步，适当收集、使用用户个
人信息是不可避免的，否则谈何
AI？问题是，许多手机App对用户
个人信息的收集，一方面采取“宁
可杀错，不可放过”的态度，过度
收集；另一方面存在“牛栏关猫”
现象，导致用户个人信息泄露，给
用户带来不必要的困扰乃至损失。

对此，我们不禁要问，谁来对
手机 App 过度收集个人信息说不？
靠企业自律基本没戏，用户数据是

互联网的核心资源，他们不会轻易
放手，更多应该靠外部治理。

行政手段之外，根本还在于立
法与司法。诸多手机 App 开发商、
提供者之所以过度收集用户个人信
息，又不重视保护，部分原因在于
法律不够健全、执法不够硬——我
国对公民个人信息权利的保护始终
是依附在隐私、网络安全等领域，
尚未形成法定的独立权利，且大多
是概括性、原则性的规定，可操作
性不强。因此，有必要加快专门立
法进程，让个人信息保护步入法治
化轨道。司法实践方面，由于手机
App 过度收集用户个人信息的受害
者比较分散，且个人维权成本较
高，极少出现用户个人提起诉讼。
解决之道可以考虑由消协出面，替
消费者维权，或者引入公益诉讼，
解决个人诉讼成本高、性价比低的
矛盾。

企业自律、行政监管、司法保
护、用户自觉……多方共建共治，
公众才能享手机App之利、避过度
收集个人信息之害。

谁来对App过度收集个人信息说不


